

avec la région de l'Asie et du Pacifique s'est détérioré de 1,6 milliard de dollars pour atteindre 2,8 milliards de dollars. En hausse de 1,2 %, les exportations vers le Japon ont poursuivi leur progression pour atteindre 8,9 milliards de dollars, alors que les importations en provenance de ce pays ont augmenté de 3,2 % pour se situer à 9,6 milliards de dollars. Par suite d'un déficit de 721 millions de dollars, la balance commerciale du Canada avec le Japon a continué de se détériorer en 1989. Alors que les importations en provenance de la République populaire de Chine ont enregistré un gain de 23,8 % pour atteindre 1,2 milliard de dollars, les exportations vers ce pays ont chuté de 56,1 % pour se situer à 1,1 milliard de dollars, donnant au Canada un faible déficit de 37 millions de dollars.

La forte baisse des exportations à destination de la Chine est imputable à une chute de 1,2 milliard de dollars des exportations de blé en 1989. Les exportations canadiennes vers la région du Pacifique ayant connu une forte hausse de 23,4 % pour atteindre 1,3 milliard de dollars et les importations ayant légèrement diminué, l'excédent avec cette région s'est accru de plus de 300 millions de dollars en 1989.

Une hausse des exportations canadiennes vers l'Europe, supérieure à la normale, combinée à une baisse des importations en provenance de cette région, a contribué à ramener le déficit commercial du Canada à 3,8 milliards de dollars, ce qui correspond à un redressement de 1,4 milliard de dollars. Les exportations canadiennes à destination de la Communauté européenne ont affiché une hausse de 7,1 % pour passer à 11,8 milliards de dollars, alors que les importations en provenance de la CE ont diminué de 7,1 % pour se situer à 14,9 milliards de dollars. En conséquence, le déficit a connu une baisse de 38,4 % pour s'établir à 3,1 milliards de dollars. Les exportations canadiennes vers l'Europe de l'Est et l'URSS ont enregistré une baisse plus prononcée à partir d'un volume plus restreint, ce qui est attribuable principalement à une diminution de 0,5 milliard de dollars des exportations de blé à destination de l'URSS.

On a observé une diminution d'environ 12 % des exportations du Canada vers l'Amérique latine et une augmentation de 14,7 % des importations en provenance de cette région, ce qui a contribué à gonfler de 1 milliard de dollars le déficit commercial en 1989. Le commerce avec l'Afrique et le